



José Jaecklé et Marc Marelli. (2017). *C'était (pas?) mieux avant. Quelques propos sur l'école genevoise d'antan et d'autres domaines.* Éd. Slatkine

Deux instituteurs à la retraite ont réuni une sélection d'articles qu'ils avaient publiés dans l'Éducateur, bien avant la naissance d'internet. Quasiment de la Préhistoire! Mais ces textes rappellent des souvenirs à leurs contemporains et permettent d'évaluer les changements accomplis depuis. C'était mieux avant? Nos deux compères se gardent bien de l'affirmer, indiquant, par exemple, que la mixité généralisée dans les écoles primaires et secondaires de la ville de Genève remonte à 1969, date du premier homme sur la lune! Et qu'il y avait alors du racisme à l'encontre des écoliers italiens, ces pauvres «piafs». On a hélas aujourd'hui d'autres «têtes de Turc»...

Le mérite de ce livre est de nous restituer le climat d'une époque. Quand certains responsables assuraient que confier la direction d'un établissement scolaire à une femme était impossible, car au-dessus «de ses forces intellectuelles»!